

Reventando perros ingleses

Publicado por CeltíberoCaudillo - 01 Abr 2012 04:57

Te estás amariconando, Reverte, me dice un lector de Santander. Diez años dando estiba en esta página a los perros ingleses, enemigo histórico de toda la vida, y ahora vas y recomiendas Master and commander, que es un película estupenda, sí, pero también un canto épico a la marina británica. A ver si de tanto leer a Patrick O'Brian y darte el pico con Javier Marías tienes el síndrome de Estocolmo. Cabrón. ¿Por qué no reivindicas la figura de mi paisano Luis Vicente Velasco? ¿Ein? Si ése fuera inglés, le habrían hecho diez películas. En hazañas navales no le moja la oreja ningún hijo de la pérfida Albión. Pero era español, claro. Santanderino de Noja. Por eso ya no se acuerda de él ni la madre que lo parió.

La verdad es que el lector cántabro tiene razón. Así que, para lavar mi culpa y evitar, de paso, que los futuros súbditos del Orejas se suban a la parra —este año andan muy flamencos con el tricentenario de lo de Gibraltar—, he decidido dedicarle hoy la página, por todo el morro, al capitán de navío de la Armada española don Luis Vicente de Velasco. A quien, las cosas como son, el viejo amigo Jack Aubrey no le llega ni a la bragueta. Y consuela mucho, la verdad, repasando nuestra desgraciada Historia, tan llena de baldones, vileza e incompetencia, toparse de vez en cuando con gente como don Luis: leal, inteligente y con los huevos en su sitio. Ejemplo, una vez más, de lo que podría haber sido esta desdichada tierra si tantos buenos vasallos hubiesen tenido buenos señores.

Atentos a la biografía de mi primo. Guardiamarina con quince años, Velasco se fogueó en los intentos por recuperar Gibraltar, en la toma de Orán y en numerosos combates navales contra los corsarios berberiscos. A los treinta tacos era capitán de fragata, y al mando de una de ellas, artillada con treinta cañones, se encontraba en 1742 navegando entre Veracruz y Matanzas cuando le salió al paso una fragata de cuarenta cañones seguida por un bergantín, ambos ingleses. Si lo trincaban entre dos fuegos estaba listo de papeles, así que decidió darse candela con la fragata antes de que llegase el bergantín. Se arrimó al enemigo, que venía muy chulito, empezó el combate, y después de dos horas de sacudirse estopa pasó al abordaje, hizo arriar el pabellón a la fragata inglesa, volvió a su barco, dio caza al bergantín —que al ver el panorama había salido cagando leches—, lo rindió y entró en La Habana con las dos presas. Y para no enfriarse, cuatro años después, con dos jabeques guardacostas, tomó al abordaje otro buque de guerra inglés de treinta y seis cañones. La criatura.

Pero lo que grabó el nombre de Velasco en esa Historia de España que ahora, desde la Logse, nadie estudia, fue la defensa del castillo del Morro de La Habana en 1762; cuando, siendo capitán del navío Reina, se le encargó disputar esa fortaleza a la flota de invasión inglesa compuesta por doscientos barcos y catorce mil hombres. En la defensa del Morro, donde la artillería enemiga lo superaba seis a uno, Velasco estuvo treinta y siete días sin desnudarse y sin apenas dormir. Para hacernos idea de cómo se batió, el tío, basta echar un vistazo al magnífico cuadro conservado en el Museo Naval de Madrid: el fuerte soltando cebollazos, los ingleses cañoneándolo, el Cambridge desarbolado y hecho un pontón tras perder a su comandante, tres oficiales y la mitad de su tripulación, el Marlborough remolcándolo, el Dragon apartándose con graves averías y el Stirling huyendo del fuego como una rata. O sea. Rule Britania un carajo.

Al final, lo de siempre. España. Nosotros. Esa Habana abandonada de la mano de Dios. Una mina inglesa abrió brecha, los ingleses se colaron por ella, don Luis Vicente acudió espada en mano, y zaca. Lo reventaron. Agonizante, ya caído el Morro, el general inglés fue a abrazarlo y a decirle olé tus pelotas, chaval. Verygüel lo tuyo, top typical spanish eggs. Y en la carta que lord Abermale escribió a Londres dando cuenta del escabeche, lo llamaba «el capitán más bravo del rey católico». Que en boca de un hijoputa inglés arrogante de entonces tiene su mérito de aquí a Lima. Y un detalle: todavía a mediados del siglo XIX, al pasar por la costa santanderina ante la playa de Noja, los navíos británicos ponían la bandera a media asta. Pero claro. En Inglaterra le preguntas a un colegial quién fue Nelson, y te lo dice. El de Trafalgar, ofcourse. Pregúntenle aquí, a cualquiera, quién coño fue Velasco.

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por CeltíberoClearco - 01 Abr 2012 18:28

CeltíberoCaudillo escribió:

... En Inglaterra le preguntas a un colegial quién fue Nelson, y te lo dice. El de Trafalgar, ofcourse. Pregúntenle aquí, a cualquiera, quién coño fue Velasco.

Velasco? si ni conocen a Gonzalo Fernández de Córdoba.

Suponiendo que sepan situar Roma en la historia, podeis hacer la prueba y comentar que Hispania dio senadores y algún que otro emperador a Roma.

Eso si, lo saben todo del Paleolitico en la comunidad de madrí.... si eres de Madrí. Claro.

Saludos

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por TotalChambon - 02 Abr 2012 11:52

triste, pero es la pura realidad. Sólo en Cataluña he visto que a los niños pequeños les enseñan la historia de su tierra. En el resto prima antes lo de fuera.

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por Lopekan - 02 Abr 2012 12:19

TotalChambon escribió:

... Sólo en Cataluña he visto que a los niños pequeños les enseñan la historia de su tierra.

Sí, empezando por los nois Indíbil y "Mandoni". Catalanes, claro.

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por CeltiberoSoldurio - 02 Abr 2012 17:17

Esto pinta mal y se saldrá de madre de un momento a otro, ojo al parche.

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por CeltiberoHSAT - 03 Abr 2012 11:24

Razón tienes... mala derivada toma esto.

En cualquier caso, no sé si será refrán sólo castellano, pero siempre se ha dicho que nadie es profeta en tierra propia. No creo que sea un mal que sólo afecte a los españoles y único de nuestros tiempos.

El problema es cuestión de cantidad. Los anglosajones, para dos héroes que les han salido...
Aquí, saturados que andamos, se conformaron con contarnos la vida del Cid y andanzas de Viriato (con permiso de los portugueses)... ya hacen dos, no? Mira, empatados con los ingleses.



Re: Reventando perros ingleses

Publicado por hugoelmensajero - 03 Abr 2012 11:41

Corrigiendo la deriva huelgo decir que el problema está en que como decían arriba gran parte del temario se lo come inexplicablemente el paleolítico y por otra parte la revolución francesa (3/4 partes del libro que tuve de pequeño de historia de España), tal como decís es una pena la poca importancia que

se da a los héroes españoles por las razones que sean.

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por Lopekan - 03 Abr 2012 12:23

Creo que no hay necesidad de alarmarse, ni tampoco intención de iniciar polémicas estériles. Es más, quiero creer que todos los que hemos intervenido hasta ahora coincidimos en la idea inicial, que para mí es: si queremos acercarnos a la historia, es mejor mantenerse alejado de esos manuales interesados que la reescriben en función de su conveniencia, y no de los hechos reales que más se aproximan a la verdad.

Y en España se ha sufrido eso mucho viniendo desde fuera, al menos desde Felipe II con la Leyenda Negra. Y ahora desde dentro con algunos —si no todos— nacionalismos.

=====

Re: Reventando perros ingleses

Publicado por Mirkt - 02 Sep 2013 12:23

Yo también escuché por ahí que un tal Blas de Lezo se zumbó a tropecientos marines ingleses en Cartagena de indias (una pasada de ciudad, por cierto), y creo que fue el desembarco mas grande de la historia sin contar el de Normandía, y en clase de historia no dimos nada de él.